
000 
 
Présents : 
 Les parents élus : Mmes Perrin, Dieumegard, Rullier, Pétrault, Bechler et MM. Ratinaud, Valin et Salle. 

L’équipe enseignante : Mmes Gazeau, Chartreu, David, Beyer, Moll, Pausé, Surreau et MM. Kouloundissa et Texereau ; Mme Mittard (enseignante spécialisée du 

RASED) 

Les représentants de la municipalité : Mme Ledoux et M. Texier 

Le représentant DDEN : Mr Cerclet 

 
Madame Lambin, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de Melle, est excusée. 
 
 
À l’ordre du jour: 
            1. Préparation de la rentrée 2017. 
            2. Bilan des projets de l’année.  
            3. Les exercices de sécurité. 
            4. Organisation des élections. 
 
 

1. Préparation de la rentrée 2017. 
 Les effectifs   

225 enfants  inscrits pour l’année scolaire 2016/2017. 
Pour la rentrée 2017 : 
         +23 nouvelles inscriptions : 19 PS + 2 nouveaux (1GS, 1CM2) + 1 GS + 1CM2 
         -6 enfants quittant l’école   
         -26 CM2 orientés en 6ème 

 
 À la rentrée de septembre 2017, les effectifs seront les suivants :                  

PS : 19          MS : 30         GS : 27 cycle 1 : 76 
CP : 30         CE1 : 30        CE2 : 28     cycle 2 : 88 
CM1 : 26    CM2 : 26            cycle 3 : 52 

                                                                     TOTAL                                 216 
 
 
 216 enfants en septembre 2017 soit 24 par classe en moyenne. 
 
 

 La répartition  
               Une solution envisagée :   

 

1 9 PS 15 MS 24 

2 10 PS 15 MS 25 

3 27 GS 
 

27 

4 22 CP 
 

22 

5 8 CP 14 CE1 22 

6 16 CE1 6 CE2 22 

7 22 CE2 
 

22 

8 26 CM1 
 

26 

9 26 CM2  26 

 

  

               
Elle ne sera établie définitivement qu’en fin d’année scolaire, en conseil des maîtres. 
Les listes des classes seront affichées au plus tard fin août. 
Du changement dans l’équipe enseignante : Gilles Verdon et Sandrine Guermeur seront remplacés par Pierre Fouchié. Saïda Pausé ne sait pas encore si elle pourra 
conserver la décharge de direction ; ce poste sera attribué début juillet ou en septembre. 
 

 Le personnel municipal 
-Cette nouvelle répartition provoquera la suppression d’un poste d’ATSEM à la rentrée prochaine ; Madame Gauthier, qui s’est impliquée dans sa mission avec 
beaucoup de professionnalisme et qui a obtenu le concours d’ATSEM cette année, va donc quitter l’école en fin d’année scolaire. 
-Le bilan du dispositif mis en place cette année quant à la répartition des ATSEMs dans les classes est positif pour tout le monde ; pour rappel, cette organisation 
avait été établie à la demande de ce personnel, avec l’aval de l’équipe enseignante. Il sera poursuivi l’an prochain, avec la participation des 3 ATSEMs des classes 
maternelles. Cette décision consensuelle a été prise en réunion le 9 juin et l’information a été transmise à la municipalité ainsi qu’à Madame l’Inspectrice de la 
circonscription de Melle. 
 

 Le RASED 
 

Intervention d’un maître E du RASED, Mme Mittard, de nouveau envisageable pour l’année prochaine ; les enfants en grande difficulté pourront bénéficier de cette 
aide. 
La psychologue scolaire est également un membre du RASED auquel nous faisons appel régulièrement et avec qui les parents peuvent entrer en contact directement. 
À Fressines, ce sont 30 enfants qui ont pu bénéficier des interventions du RASED, pour des bilans ou du soutien. 
Mme Mittard souhaiterait avoir un budget qui lui permettrait d’acquérir du matériel pédagogique, environ 200€ ; celui qu’elle utilise à Fressines a été financé par la 
commune de Celles. Mme Ledoux  propose à Mme Mittard de faire une demande écrite et pense pouvoir aider le RASED. 
 
 

 Les rythmes  
Annonce faite par le gouvernement concernant un changement possible à la rentrée prochaine. Pour l’instant ce changement est envisageable après demande de 
dérogation auprès du Directeur Académique des Services de l’Education Nationale. Cette demande, formulée après avis du Conseil d’école, nécessiterait d’abord un 
sondage auprès des familles. Aucun changement envisagé à Fressines pour la rentrée 2017.  

Conseil d’école du 15 juin 2017 
Ecole Publique Pierre Moinot de Fressines 



 

 Les locaux  
Etroitesse des locaux 

Nous sommes toujours à l’étroit dans nos locaux et ce n’est pas toujours facile d’envisager d’accueillir le dispositif Passerelle, les correspondants USEP, les membres 
du RASED, l’infirmière scolaire à l’école.  
Nous avions jusqu’en fin d’année dernière (avant les travaux de la nouvelle cantine) la possibilité d’utiliser la salle de garderie de façon ponctuelle dès que le besoin 
s’en présentait. L’accès à la nouvelle garderie sur le temps scolaire nous est maintenant interdit, sans aucune argumentation. Le local est fermé à clé. On nous 
propose d’utiliser les modulaires en fournissant les dates d’utilisation à l’avance ; ces locaux-là sont également fermés à clé et servent hors temps scolaire 
uniquement (anglais, musique, RAM…). S’il ne nous est pas possible d’utiliser les locaux qui sont dans l’enceinte de l’école pour mener à bien nos actions 
pédagogiques, celles-ci ne pourront pas être reconduites.   
Les parents sont surpris de ce dysfonctionnement ; le problème sera peut-être réexaminé par la municipalité. 
 
 Nous avons rencontré une autre difficulté en cette dernière période : problème de rangements de vélos, les mêmes tous les ans en période 5, avec un petit local 
en moins dans le garage cette année et une salle de motricité où nous ne pouvions pas stocker les engins roulants de l’école. Nos différentes propositions 
d’organisation ont été refusées et pour permettre le stockage des vélos de 3 classes, il nous a été proposé de chainer sous un préau ceux qui ne pouvaient être 
rangés dans le garage. Temps de rangement, sécurité, assurance… nous avons fait le choix de décaler l’activité de la 3ème classe, la privant ainsi d’une rencontre USEP 
vélo. 

  
 
Entretien des locaux, demandes de travaux et de mobilier 

-petit dortoir, limite insalubre avec odeur d’égouts 
-classe 4 : odeur nauséabonde qui oblige à mettre en courant d’air dès le matin (égouts ?) 
-nettoyage des murs de la salle 1 ou peinture ; demande déjà formulée 
 
-mobilier : meubles à casier pour les salles 8 et 3  
 
-étagère pour la salle 1 (déjà demandée en CE n°2) 
 
-Insonorisation de la salle 10 
Ces travaux seront faits pendant l’été. 
 
Le tour de l’école sera fait avec M. Texier et Mme Ledoux d’ici la fin de l’année pour préciser les demandes. 
 
-Equipement en TNI ou transfert du TNI de la salle 9 à la salle 10 
L’intervention d’un technicien sera peut être envisagée pour le transfert du TNI, si celui-ci est facilement réalisable.  
M Kouloundissa souhaiterait changer de salle de classe afin de pouvoir travailler en lumière naturelle. L’équipement de la salle 10 en TNI conditionnera son 
changement. L’ordinateur portable et le vidéoprojecteur à disposition dans cette salle ne peuvent être utilisés sans générer des risques importants ; aucune prise 
au milieu de la salle, ce qui oblige à avoir un fil électrique au sol. 
Ce vidéoprojecteur pourrait être fixé au plafond dans le cas où le transfert du TNI ne serait pas envisageable. 
 
-les escabeaux : les vieux ont été supprimés suite aux recommandations de M Sarradin mais ils n’ont pas été remplacés tous les 2 ; par ailleurs celui qui a été acheté 
n’est pas assez haut pour nous permettre de faire nos affichages de classe en toute sécurité. 
Le problème devrait être réglé rapidement. 
 
-engins roulants : suite à un échange avec Mme Ledoux, nous avons réfléchi à une demande pour un budget de 1200€. Les enseignantes de maternelle ont transmis 
une estimation chiffrée d’une commande. 
 

 Matériel pédagogique 
Un budget exceptionnel nous a été accordé par la municipalité pour le renouvellement de nos outils pédagogiques, en adéquation avec les nouveaux programmes. 
Il est de 9450 € et s’étalera sur 3 ans (3150€ par année scolaire). Des achats ont déjà été faits ; ils seront complétés par un équipement en manuels de maths et de 
français pour la rentrée 2017. 
 

 Jeux de cour 
L’APE, qui nous soutient dans nos projets,  a répondu favorablement à notre demande et a équipé l’école en jeux de cour pour un montant d’environ 700€. Les 
élèves ont tout de suite adopté ce matériel ; échasses, pédalgos, ballons, cordes à sauter, élastiques, cerceaux ont agréablement changé l’ambiance de la cour de 
récréation. 
Nous remercions chaleureusement l’APE pour ces jeux de cour. 
 
 

2. Bilan des actions menées au cours de l’année 2016 / 2017 
         

  - Chorale :  
Après la phase d’apprentissage des chants, deux répétitions se sont déroulées, fin mai, à Fressines pour les cycles 2 et 3. Ce fut un moment de mise au point entre 
les enseignants et le musicien guitariste. 
Les deux rencontres ont donc eu lieu : 
- Le 30 mai 2017 pour les GS-CP et CP de notre école, avec deux classes de Beaussais (CE1-CE2 et CM1-CM2) et deux classes de Mougon (CE1 et CE2), soit 147 
enfants (si tous présents) à la salle des fêtes de Celles sur Belle. 
- Le 6 juin 2017 pour les CE1 CE2 CM1 CM2 de notre école, avec deux classes de Mougon, les MS-GS et les CP, soit potentiellement 156 enfants, toujours à la salle 
des fêtes de Celles sur Belle. 
Le bilan du projet est positif.  
L’utilisation de la sono prêtée par la CUMAV a permis une bonne qualité d’écoute malgré le monde présent dans la salle des fêtes. 
L’année prochaine, si le projet est reconduit, il faudra peut-être éviter que quatre classes de notre école se retrouvent sur une même représentation. Ceci 
justifierait davantage le terme de « rencontres-chorales ». 

 
 
- Ecole et cinéma / maternelle et cinéma: 

 
Maternelle et Cinéma : 
Les classes de PS-MS et MS-GS sont allées au cinéma de La Crèche le 22 mai dernier assister à la projection du film d'animation "Monsieur Bout-de-Bois". Il est à 
noter que la programmation de cette année était vraiment de qualité. 
 

Ecole et cinéma : 

Les enfants des classes de GS/CP, CP, CE1 et CE2 sont allés voir le film Peau d’Âne de Jacques Demy  le mardi 6 juin au cinéma de La Crèche. 



Les CE2 avaient lu le conte auparavant en classe. L’ensemble des élèves avaient été sensibilisés à l’univers de Jacques Demy pour comprendre, entre autres, le rôle 

des couleurs utilisées par le réalisateur. 

Dans le cadre du projet Ecole et Cinéma, les élèves de CM1 et CM2 avaient visionné les deux premiers films au cinéma de La Crèche : Le Kid en novembre et Le 

Tableau en février. 

Ils ont assisté à la dernière projection le 6 juin 2017: Wadjda, film d’Haïfaa-Al-Mansour de 2012 qui parle de la vie d’une petite fille en Arabie Saoudite et qui a permis 

aux élèves de découvrir son mode de vie et les différences avec le leur. 

 
 

       - Le prix des Incorruptibles :  
 

Dans chaque classe, après avoir lu l’ensemble des livres, les enfants ont voté pour choisir leur livre préféré. Les résultats nationaux des livres retenus pour chaque 
niveau de classe sont à présent connus et ont été communiqués aux enfants. 

 
- USEP : 

Le printemps des maternelles 
 La rencontre sportive "Le printemps des maternelles" organisée par l'USEP s'est déroulée le 30 mai pour les classes de PS-MS de Mme David et de MS-GS de Mme 
Gazeau, à Celles-sur-Belle, dans le parc de la Boissière, et le 12 juin à la salle des fêtes de Fressines, pour les classes de PS-MS de Mme Beyer et de GS-CP de M. 
Verdon. Pour chacune de ces rencontres, plus de 150 enfants étaient présents. 
 
Les rencontres inter- classes 
La classe de Mme Beyer s'est déplacée à Périgné le 18 mai pour une rencontre inter-classes. Une autre rencontre inter-classes est programmée à l'école de Fressines 
pour les deux classes de PS-MS avec les classes de Périgné et Montigné le 27 juin, si la météo le permet. 
La classe de GS de Mme GAZEAU a reçu à Fressines le 6 avril la classe de MS/GS de l’école de Mougon pour des ateliers sportifs et des jeux dans la classe. Elle s’est 
ensuite rendue, pour un retour d’échange, le 13 juin à l’école de Mougon pour participer à une chasse au trésor, à des parcours sportifs et à des jeux d’eau. 
 

 

P’tit tour USEP 2017, le 1er juin à Chauray 
Cette rencontre cycliste est une manifestation annuelle et nationale qui rassemble des enfants de 3 à 11 ans. En lien avec toutes les activités de « roule », 
apprentissage et maîtrise de la bicyclette, elle permet de faire bénéficier à l’enfant d’une éducation à la sécurité routière. 
Le 1er juin 2017, deux classes de l’école ont pu participer au p’tit tour USEP 2017, il s’agit des GS/CP et des CP. 
Cette journée a été très riche pour les enfants qui ont pu, grâce à cette activité cycliste, rencontrer d’autres élèves du même cycle des écoles de Chauray et François. 
La rencontre a eu lieu à l’école élémentaire de Chauray, elle a démarré à 9h30 et s’est achevée aux alentours de 15h30 (transport en bus). 
Les enfants ont pu participer tout au long de la journée à 7 ateliers durant environ 30 mn chacun : randonnée pédestre (en ville de Chauray), APER (sous la forme 
d’un jeu de société), APS (sous la forme d’un jeu de société), maniabilité, relais à vélo, « parcours en ville » (parcours vélo aménagé avec des panneaux routiers) et 
les déménageurs à vélo/1, 2, 3 soleil. 
Le bilan de la journée est très positif, les enfants étaient ravis d’avoir fait de nouvelles rencontres mais aussi d’avoir découvert de nouvelles activités cyclistes. 
Les préparations faites en amont dans nos classes lors des cours d’EPS (environ 30mn chaque jour) ont permis à certains élèves de progresser réellement : abandon 
des petites roues en fin de période d’apprentissage. D’autres enfants ont quant à eux renforcé leur assurance grâce à une pratique régulière au travers de divers 
ateliers. 
 
Raid multiactivités 
Les enfants des classes de CP et CE2 ont participé à un raid multi  activités le lundi 22 mai à Lezay avec d’autres écoles. 
 Au nombre des activités figuraient : Sarbacane, tir à l’arc, frisbee golf, slackline, le fil d’Ariane… Cette journée a permis de découvrir des activités sportives que les 
élèves ont peu l’habitude de pratiquer. 
Les élèves ont beaucoup apprécié cette sortie. 
 
Journées  USEP Course longue/Orientation organisées par le Comité USEP de Circonscription 
La classe de GS/CP et toutes les classes élémentaires de l’école ont participé, en avril, à la forêt de l’Hermitain, aux activités des journées Course longue-Orientation : 
le mardi  4  avril  pour les classes de GS/CP, CP, CM et le lundi 10 avril pour les CE.  

Camp USEP pour les CM2 du 31 mai au 2 juin (2 nuits au Camping de la Garette dans le Marais Poitevin).   

Les objectifs, le déroulement et le financement de ce projet ont déjà été exposés lors de la 2ème réunion du conseil d’école. 
Le bilan est très positif sur tous les plans : 
-Toutes les activités prévues ont été pratiquées par les enfants au cours des trois journées : pêche à l’écrevisse, tchoukball, cricket, thèque, veillée jeux 
traditionnels (jeux de société, pétanque, mölkky, deltabox,…), RAID multiactivités, (sarbacane, parcours fil d’Ariane et slack line, frisbee-golf, activités enchaînées, 
tir à l’arc), orientation dans le bourg d’Arçais canoë, veillée conte et visite de la maison du cheval. 
-La météo a été très belle, temps chaud pendant tout le séjour ce qui est primordial en camping. 
-Une bonne ambiance sur le camp entre tous les participants, enfants comme adultes, aucun accident voire même incident ne s’est produit. 
-Les enfants se sont bien impliqués dans les activités comme dans la vie en collectivité, comme le rangement et nettoyage du réfectoire après les repas. 
Projet éventuellement à reconduire, surtout dans ce lieu, le parc du Marais Poitevin, que les enfants connaissent moins bien que la base nautique du Lambon. 

 
- Passerelle : 

 
Préscolaire- Petite Section : 
Nous avons accueilli les TPS et leurs accompagnateurs pour une dernière séance les 2 et 4 mai dans les classes. Avec les PS, ils ont pu explorer différents ateliers 
peinture, gribouillage, dessin et jeux de construction... Ils ont ensuite visité la cantine. 
Au total,  une 20aine d'enfants a ainsi pu se familiariser avec les locaux et le personnel de l'école. 
La matinée portes-ouvertes a eu lieu aujourd'hui, jeudi 15 juin permettant de faire découvrir les deux classes de PS-MS aux quelques enfants qui n'avaient pas pu 
participer à ce projet. 
Comme les années passées, les enfants des deux classes de PS-MS ont participé à la matinée culturelle organisée à l'Abbaye de Celles-sur-Belle, le 14 avril dernier. 
Nous tenons à signaler qu'il a été compliqué cette année de trouver une organisation satisfaisante afin d'avoir de bonnes conditions d'accueil étant donné le manque 
criant de disponibilité en terme de locaux; une classe a même dû rester pendant le temps de l'action à l'extérieur (préau et cour). 
 
 

 
Liaison CM2-6ème : 
Les objectifs et le déroulement ont été exposés au 2ème conseil d’école du 14 mars 2017. 
Le mardi 28 mars 2017, deux délégués de 6èmes  accompagnés de la CPE du collège de Celles sur Belle sont venus rendre visite aux CM2 pendant une heure environ. 
Les élèves de l’école avaient préparé des questions portant sur différents thèmes les préoccupant particulièrement : le transport, les horaires, les cours, les 
professeurs, les disciplines, la vie au collège, les relations avec les autres élèves plus grands… 
Les échanges ont été très riches, les collégiens ont répondu à toutes les interrogations des enfants de la classe, avec l’aide également de la CPE, ce qui a permis 
déjà de rassurer tout le monde sur bien des points. 



La visite du collège a eu lieu le jeudi 15 juin 2017 et s’est déroulée selon le planning suivant :  
- 9h30-10h30 : 2 groupes, visite du collège/accueil CDI  
-10h50- 12h30 : test natation (nouveauté cette année : les enfants passeront un test à la piscine de manière à évaluer le savoir-nager et à préparer des groupes de 
niveaux différents à l'entrée en 6ème.) 
- Pause méridienne : Repas au self et récréation  
-13h45-14h40 : 2 groupes, visite du collège/accueil CDI  
 
Pendant toute cette visite, les CM2 ont été encadrés par des 4èmes volontaires qui seront présents lors du 1er jour de rentrée des futurs 6èmes en septembre 2017. En 
effet, à la rentrée en septembre, les différents niveaux de classes rentreront de manière échelonnée comme spécifié dans le compte-rendu du conseil d’école n°2. 

Fin juin, chaque famille doit aller inscrire son enfant au secrétariat du collège. Ce moment peut encore être l’occasion d’un rendez-vous ou d’une visite qui 
permettra de répondre à de nouvelles interrogations ou d’informer de situations particulières. 
  
 -Projet sur l’eau : 
 

Les élèves de CM1 et CM2 sont allés à La Couarde le mercredi 22 mars pour participer à des ateliers de sciences sur la qualité de l’eau et le cycle de l’eau. Pour 

prolonger ce travail, les CM1 ont visité la station d’épuration de Fressines ce qui a permis l’écriture par chacun d’un documentaire. 

 

 -Journée multiactivités au Lambon : 

 

Le 4 juillet, les CM1 et les CM2 participeront à une journée au Lambon (proposée par la Communauté de Communes aux élèves qui participent aux activités nautiques 

au Lambon) avec différents ateliers : canoë, orientation, vélo, sarbacane… 

 
 -Séances piscine 
Les  classes de MS/GS et de GS/CP ont bénéficié d’une dizaine de séances à AquaMelle  sur cette dernière période. Un grand merci aux parents et aux grands-parents 
qui se sont engagés à suivre la formation afin de nous accompagner. Sans eux, ces séances n’auraient pas lieu. 
De nouvelles formations auront lieu en début d’année scolaire prochaine, nous solliciterons encore toutes les bonnes volontés ! 
 
 

 Les projets pour 2017 / 2018 
Les actions suivantes seront renouvelées  
- Ecole et cinéma / Maternelle et cinéma 
- L’enfant et le théâtre (spectacle vivant)  
- USEP 
- Les Incorruptibles 
 
Concernant le dispositif Passerelle l’équipe enseignante émet des réserves à sa reconduction en fonction des locaux qui  pourront être utilisés. 
Chacune de ces actions s’inscrit bien sûr dans le cadre du projet d’école. 
 Leur mise en place n’est possible qu’avec la participation de la municipalité et de l’APE pour la prise en charge des transports (sauf USEP) ; les entrées pour les 
spectacles et l’adhésion USEP sont réglées par la coopérative scolaire. Une cotisation est demandée aux familles en début d’année après que son montant ait été 
soumis à un vote au cours de l’Assemblée générale de l’école. 
Nous remercions la municipalité et l’APE qui ont financé les transports (hors sorties USEP), à hauteur de 1500€ chacune. Les entrées aux spectacles et les adhésions 
USEP ont été réglées par la coopérative scolaire. 
 
  

3-Les exercices de sécurité 
Le 8 juin, nous avons fait un exercice sécurité incendie. Celui-ci s’est déroulé dans le calme et a duré 4 minutes. 
Un exercice de mise en sureté aura lieu très prochainement. 

 
4- Organisation des élections. 
Les élections des représentants de parents d’élèves aux conseils d’école auront lieu mi- octobre. Une commission composée de la directrice d’école, d’un enseignant, 
de deux parents élus et d’un DDEN, assistés éventuellement d’un membre de la municipalité participera à l’organisation matérielle des élections de parents d’élèves. 
Elle prendra en charge les opérations électorales (préparation du matériel de vote, tenue du bureau de vote et dépouillement du scrutin).  
Une réunion d’information destinée aux parents d’élèves aura lieu le vendredi 15 septembre 2017. L’un des points traités concernera le conseil d’école et 
l’organisation des élections.   
 
 

 
 
Secrétaires de séance :                                                                                                                                Présidente du Conseil d’école : 
Liliane Moll et Virginie Chartreu                                                                                                               Claudine Surreau 
 
 


